

# SIMONU BOGOTÁ REGIÓN 2020 Monitoreo de noticias

https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7389

Fecha de publicación: Mié, 15/04/2020 - 07:32

# Simonu Bogotá inicia convocatoria para su octava edición



La simulación de la Organización de las Naciones Unidas más grande del mundo continúa creciendo y este año extiende sus debates a Bogotá Región.

Atención: las inscripciones para colegios públicos y privados del ámbito urbano y rural estarán abiertas hasta el 29 de abril en la página <a href="https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/sistema-de-participacion/simonu-bogota">https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/sistema-de-participacion/simonu-bogota</a>

Simonu Bogotá continúa creciendo y, en su octava versión, con el fin de ampliar la visión de la ciudad en su interacción con la región, extiende sus debates sobre problemáticas globales, regionales, locales y la resolución pacífica de conflictos a los municipios cercanos a la capital.

En sus versiones anteriores, 311 colegios oficiales y privados, urbanos y rurales de las 20 localidades de la capital, y más de 19.000 personas entre docentes y estudiantes han hecho parte de esta iniciativa que es considerada actualmente la simulación de la Organización de las Naciones Unidas más grande del mundo.

Un escenario pedagógico liderado desde 2013 por la Secretaría de Educación con el apoyo del Centro de Información de las Naciones Unidas para Colombia, Ecuador y Venezuela (CINU Bogotá), en el que niñas,









niños y jóvenes de Bogotá se asumen roles de representantes de países, organizaciones, programas, agencias y entidades de todo el mundo.

Asimismo, como lo destaca la secretaria de Educación de Bogotá, Edna Bonilla Sebá, promueve el desarrollo de capacidades ciudadanas y de habilidades como la investigación, el planteamiento y solución de problemas, el pensamiento crítico, la empatía, la oratoria, la redacción, entre otras.

"Este año Simonu se articulará a las discusiones que necesitamos para construir una Bogotá Región que promueve la cultura de paz y respeto por lo público con el liderazgo de los jóvenes, la cual involucra al sector educativo, oficial, privado y de toda la región", señala la secretaria.

Por eso, para la edición de Simonu Bogotá Región, los debates continuarán enfocados en los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que promueven las Naciones Unidas y que son el pilar fundamental para que los gobiernos tengan una ruta de trabajo que busca erradicar la pobreza, proteger el medio ambiente, luchar por los derechos humanos y mantener la paz.

"Seguiremos haciendo puentes entre los valores globales con la región y con las comunidades académicas, en torno a los derechos humanos, el cuidado del ambiente, la importancia de empezar a tener una nueva narrativa en temas de género, valores de paz y seguridad, entre otros, para fortalecer un mundo que va a abrir sus brazos al desarrollo sostenible", enfatiza Hélène Papper, directora del CINU Bogotá.

#### Lo nuevo en Simonu Bogotá

La nueva generación escribirá la historia de la ciudad y la región, por eso, a partir de este año y hasta el 2024, Simonu Bogotá se desarrollará en el marco del Programa Integral de Educación Socioemocional, Ciudadana y Construcción de Escuelas como Territorios de Paz.

Una iniciativa de la Secretaría de Educación del Distrito que, en sintonía con el Plan de Desarrollo Distrital, "busca aportar a la participación para el aprendizaje y cultura ciudadana, a fin de promover el ejercicio pleno de una ciudadanía crítica, activa y capaz de transformar realidades, generar diálogos y ampliar los debates alrededor de temas locales, regionales y globales", como lo destaca la secretaria de educación, Edna Bonilla.

Además, estudiantes y maestros tendrán como ejes de trabajo cuatro componentes que aportan a la participación del aprendizaje y la cultura ciudadana.

- 1. Operativo y de gestión, el cual posibilitará la implementación y planificación de Simonu a gran escala y en diferentes escenarios.
- 2. Pedagógico y de formación, participantes vivirán ciclos de formación virtual y presencial, tutorías y asesorías de carácter práctico con diferentes énfasis.
- 3. Gestión del conocimiento e innovación, apuesta por sistematizar experiencias, transferir e intercambiar conocimientos que emergen de la implementación de la estrategia.
- 4. Comunicación para el cambio social, que tendrá su énfasis en propiciar espacios de empoderamiento y en visibilizar la transformación de realidades y la movilización.









La simulación Bogotá Región 2020 se llevará a cabo los colegios rurales y urbanos inscritos y al final del proceso se hará entrega del documento resultante al Gobierno Distrital, al CINU Bogotá y a las entidades aliadas, con el propósito de que se constituya en un mandato ciudadano.

¿Cómo participar en Simonu Bogotá Región 2020?

El proceso de inscripción para las instituciones educativas estará habilitado desde el 15 hasta el 29 de abril, a través de la página <a href="https://educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/sistema-de-participacion/simonu-bogota">https://educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/sistema-de-participacion/simonu-bogota</a>.

Se espera la participación de 33 colegios nuevos y 187 colegios que ya tienen experiencia en Simonu, los cuales asegurarán su participación en orden de inscripción. Estas fechas también aplican para los jóvenes que quieren postularse a los cargos de liderazgo, en donde se seleccionarán 3 secretarios generales, 26 secretarios adjuntos, 148 presidencias de comisión y 13 del comité de prensa.

Para más información, puede consultar las circulares 01 y 02 de Simonu Boogtá Región 2020 o escribir al correo electrónico: simonu@educacionbogota.gov.co. También puede comunicarse al teléfono: 3241000 ext 3237 y seguir a Simonu Bogotá en redes sociales: Facebook: @SimonuBogota - Twitter: @SimonuBogota—Instagram: @SimonuBogota.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal institucional/node/7514

Fecha de publicación: Mar, 09/06/2020 - 10:31

# Ellos son los 4 secretarios generales de Simonu Bogotá Región 2020



Conozca a los escogidos para ocupar el cargo más alto de la simulación, quienes le entregarán a la alcaldesa Claudia López y a la ONU los resultados del proceso.

En tiempos en los que las voces de las niñas, niños y jóvenes del mundo tienen mayor eco y guían a la sociedad hacia escenarios de paz, desarrollo sostenible y respeto por lo público, cuatro estudiantes de los colegios oficiales y privados de la ciudad inician un camino de liderazgo al ser elegidos secretarios generales de Simonu Bogotá Región, el cargo más alto en esta estrategia pedagógica como sucede en el sistema de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

Conozca a los 4 estudiantes que se desempeñarán como portavoces oficiales de la octava edición de la simulación de la Organización de las Naciones Unidas más grande del mundo liderada por la Secretaría de Educación del Distrito y el Centro de Información de las Naciones Unidas para Colombia, Ecuador y Venezuela (CINU Bogotá).

Valentina Herrera Velásquez Estudiante colegio técnico Menorah (IED) 16 años











Valentina es una convencida del poder y la vitalidad de las ideas de las nuevas generaciones. Por eso, desde muy pequeña entendió "la importancia de ser escuchada en un mundo de adultos, un mundo que tiene mucho por aprender y que constantemente cambia", como ella misma señala.

Luego de seis años de participación es hora de que Valentina sea una de las líderes del encuentro. Para ella, ser secretaria general de Simonu es uno de los mayores retos de su vida y explica que asumirá dicho rol con el mayor respeto, consciente de que representará a miles de jóvenes. Como afirma, el objetivo es "visibilizar las verdaderas luchas que cambian el mundo, aquellas que se libran desde los territorios, colegios, universidades y regiones para llegar a consensos y tomar las mejores decisiones".

"Esta experiencia va mucho más allá de lo académico, me ha dejado amigos incondicionales, conocimientos y habilidades de verdadero liderazgo y herramientas para la vida que hoy agradezco".

Jorge Alonso Zamudio Suárez Estudiante colegio Rural Pasquilla (IED) 16 años











Con la consigna "daré todo para de mí para que Simonu mueva corazones y cambie vidas" Jorge Alonso Zamudio se presenta como otro de los estudiantes que liderará este escenario pedagógico. Entre sus principales pasatiempos se destacan la lectura, el deporte y la cocina. Sin embargo, su conexión con el medio ambiente es mágica y la ha alimentado durante toda su vida, puesto que ha crecido en la zona rural de la localidad de Ciudad Bolívar.

Su trabajo en Simonu será fundamental para que "las zonas rurales reciban el apoyo, el reconocimiento y la importancia que merecen, demostrando que no existen fronteras entre lo urbano y lo rural", según nos cuenta. Ha participado los últimos dos años en la simulación de la Organización de Naciones Unidas más grande del mundo. Empezó como delegado y luego se postuló para llevar a cabo las funciones de secretario adjunto.

"Al enterarme que había sido elegido, no para secretario adjunto sino para secretario general, me sentí muy feliz".

Ibeth Sofía Romero Aya Estudiante colegio Rural Pasquilla (IED) 16 años



Otra estudiante del colegio Pasquilla de Ciudad Bolívar hace parte de este grupo de jóvenes líderes. Su nombre es Ibeth Sofía Romero y cuenta que lo que más valora de la zona rural en la que vive es la armonía y la paz que reina en el lugar.

Está participando en Simonu desde hace un año y, al igual que su compañero Jorge Alonso Zamudio, hace pocos días recibió la noticia de que sería secretaria general. "Me gusta leer, dibujar y escribir, puesto que son diversas formas de comunicación. Es por ello que Simonu me motivó a participar de este factor de cambio, me motivó a escuchar y a ser escuchada", sostiene.

Le preocupa que muchos estudiantes por miedo o por timidez no expresen las grandiosas ideas que tienen en mente, pero le motiva ser la representación y la voz de la mayoría de ellos.

Destaca los avances de Simonu que, de acuerdo con sus palabras, "es una excelente actividad en la que todos podemos conocer de todos, en la que las brechas desaparecen y participamos en conjunto para buscar soluciones a muchas problemáticas que nos aquejan".









"Ser estudiante de un colegio rural me llena de orgullo, pues esta institución se empeña gratamente en que cada uno de los integrantes crezca conforme a muchos valores que nos ayudarán en nuestra vida".

Santiago Ortiz García Estudiante colegio Gimnasio Las Palmas 16 años



A sus 16 años, Santiago es un líder nato. Cursa el grado 11 en un establecimiento educativo privado y está convencido de que las nuevas generaciones tienen la obligación de levantarse para cambiar el mundo.

Considera que hay que abordar la vida con algo de locura para enfrentar el futuro con pasión, un futuro que no puede estar en manos diferentes a las de los jóvenes. Disciplinado, amigable y muy familiar, señala que gran parte de sus logros se deben al amor con el que ha crecido. "Soy compañero de amigos asombrosos que han roto las barreras del miedo y de la incertidumbre, y el estudiante de un colegio que me dio las herramientas necesarias para hoy estar orgulloso de lo que soy" finaliza.

"El reto es complejo, pero a pesar de cualquier adversidad que se nos presente, sabemos que tenemos al equipo más capaz y que con su ayuda, lograremos cumplir nuestro sueño".

Al igual que la Organización de las Naciones Unidas (ONU), las discusiones en Simonu Bogotá Región 2020 girarán en torno a los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), pilar fundamental para desarrollar una ruta de trabajo que busque erradicar la pobreza, proteger el medio ambiente, luchar por los derechos humanos y alcanzar la paz.

El proceso contará con la participación de 244 colegios, entre oficiales y privados, y 366 estudiantes en cargos de liderazgo.









https://educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7526

Fecha de publicación: Jue, 18/06/2020 - 10:32

## Charla virtual para comunicarnos a través de distintos lenguajes



Este 19 de junio, conozca cómo han vivido la emergencia sanitaria los estudiantes sordos de Bogotá a través del webinar 'Expresando emociones' en Facebook Live.

Este 19 de junio, conozca cómo han vivido la emergencia sanitaria los estudiantes sordos de Bogotá a través del webinar 'Expresando emociones' en Facebook Live.

Durante la pandemia, los colegios públicos de capital han desarrollado diversas estrategias pedagógicas para garantizar la continuidad de los procesos educativos en los hogares, así como para dialogar con las niñas, niños, jóvenes y sus familias sobre el reconocimiento de las emociones que han vivido durante el aislamiento.

Este viernes 19 de junio, de la mano del proyecto 'Leyendo tus manos' del colegio República de Panamá, de la localidad Barrios Unidos, desarrollaremos un diálogo incluyente para reconocer las experiencias y aprendizajes construidos por la población sorda durante el aislamiento y las emociones y sentimientos que se han manifestado al estar aprendiendo en casa.

El colegio República de Panamá cuenta con un equipo para la educación en lengua de señas, conformado por varios docentes sordos y oyentes, intérpretes, modelos lingüísticos y mediadores, quienes contarán su experiencia en este webinar.









En esta conversación virtual, los participantes conocerán el abecé de la estrategia que se ha implementado en el colegio para facilitar que la población sorda continué su proceso de formación desde la virtualidad en sus hogares y las innovaciones educativas implementadas para el aprendizaje en casa.

El webinar se llevará a cabo a través <u>fan page de la Secretaria de Educación</u>, a las 2:00 p.m., para dialogar sobre inclusión, participación, retos pedagógicos y socioemocionales en niñas, niños y adolescentes en esta cuarentena.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7553

Fecha de publicación: Jue, 02/07/2020 - 15:32

# Conéctese al taller de fotografía 'Pintando emociones con la luz'





Amantes de la fotografía compartirán este viernes, 3 de julio, por Facebook Live, consejos para tomar mejores fotos. Hablarán sobre la sensibilidad y la emocionalidad, así como sobre aspectos técnicos, como la composición, la ley de los tercios, entre otros.

Emociones que circulan alrededor de los registros fotográficos, estilos y formatos, recomendaciones para tomar imágenes en casa vinculando la familia, así como tipos de fotos que se pueden hacer en el asilamiento preventivo obligatorio, hacen parte de este webinar-taller diseñado por la Secretaria de Educación.

En este espacio virtual, expertos en fotografía compartirán su trabajo y algunos tips para tomar buenas fotos empleando el celular como herramienta de registro. Asimismo, los participantes tendrán el reto tomar fotografías con las indicaciones aprendidas y enviarlas al chat del Facebook Live.

La fotografía es una herramienta que cualquier persona puede utilizar para capturar imágenes y momentos. Sin embargo, es importante conocer sus técnicas y posibilidades de creatividad, para lograr que una imagen exprese y comunique.

Por eso, el propósito de este ejercicio es el de desarrollar la creatividad, la espontaneidad y nuevos aprendizajes que permitan promover el bienestar emocional en casa, a través de la técnica de la fotografía, que históricamente ha permitido reflejar la realidad donde se retratan instantes o momentos de nuestras vidas.









En ese sentido, la entidad invita a todos los integrantes de las comunidades educativas para que se unan a esta charla virtual con amantes de la fotografía a través de la fan page de la Secretaria de Educación en Facebook, el viernes, 3 de julio, a las 2:00 p.m.









https://educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7577

Fecha de publicación: Mar, 21/07/2020 - 14:25

# Participe en el taller virtual 'Con-sintiendo mis capacidades para el siglo XXI'



Este miércoles 22 de julio, conéctese por Facebook Live para conversar sobre la realidad que los estudiantes están viviendo y sobre cómo puede influir a lo largo de su formación y desarrollo. El evento contará con la participación de Ricardo Martínez, funcionario de la Unesco de Costa Rica.

La simulación de Naciones Unidas más grande del mundo, Simonu Bogotá Región, realiza diversos procesos formativos para los estudiantes elegidos y sus maestras y maestros acompañantes. Uno de ellos es este taller de apertura que concentrará sus esfuerzos en reflexionar sobre las capacidades para el siglo XXI emitidas por Unesco en el período 2016-2017.

Este encuentro tiene como propósito mostrar que las capacidades son un ejercicio activo que se va desarrollando a lo largo de todos los espacios de la vida cotidiana: encuentros escolares, familiares, barriales, entre otros.

Asimismo, se conversará sobre los actuales desafíos en equidad e igualdad que ha puesto la pandemia, la importancia de promover una serie de liderazgos para la convivencia que privilegien la formación integral y, sobre todo, actitudes y capacidades de escucha, gestión emocional y solidaridad en donde se alimente la esperanza por encima de las economías políticas del miedo y el odio.

A través de este taller virtual los asistentes podrán conocer cuáles de esas capacidades pueden reconocer, con cuáles se identifican más, cuáles deben potenciar, qué hacer para activar esas capacidades y qué recursos hay, entre otros interrogantes.

Los interesados deben conectarse a través de la <u>fan page de la Secretaría de Educación en Facebook</u>, el miércoles, 22 de julio a las 2:00 p.m.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal institucional/node/7626

Fecha de publicación: Jue, 27/08/2020 - 17:37

# Participe en el webinar Objetivos de Desarrollo Sostenible y la acción colectiva de los jóvenes



Este viernes 28 de agosto, conéctese por Facebook Live para dialogar y reflexionar acerca del cumplimiento de los objetivos promovidos por la ONU desde el liderazgo transformacional de los jóvenes en el contexto actual.

Este viernes 28 de agosto, conéctese por Facebook Live para dialogar y reflexionar acerca del cumplimiento de los objetivos promovidos por la ONU desde el liderazgo transformacional de los jóvenes en el contexto actual.

La Simulación de Naciones Unidas más grande del mundo, Simonu Bogotá Región, realiza diversos procesos formativos para los estudiantes elegidos y sus maestras y maestros acompañantes. Uno de ellos, es este webinar para conversar sobre el papel de los jóvenes y el fortalecimiento de sus capacidades para generar acciones y estrategias que aporten a los ODS.

El propósito de esta charla es resaltar la importancia de los jóvenes en el liderazgo de acciones que conduzcan a la transformación de realidades en diferentes contextos: escuela, territorio y comunidad. Asimismo, dialogar y problematizar sobre los desafíos actuales del Estado para promover y garantizar los derechos de los jóvenes como líderes y lideresas que aportan en la construcción de paz.









Adicionalmente, se dialogará sobre los desafíos actuales coyunturales para la participación incidente de esta generación, mencionando situaciones como: las desigualdades, el no reconocimiento del rol de las niñas y mujeres en lo público y lo privado, las discriminaciones, exclusiones y la no garantía de la protección de los derechos humanos.

La actividad contará con la participación de Edith Girval, oficial a cargo del Centro de Información de las Naciones Unidas para Colombia, Ecuador y Venezuela (CINU Bogotá), David Baracaldo, profesional especializado en comunicación política del área de Gobernabilidad Democrática del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD Colombia) y jóvenes de Simonu.

En suma, a través de este webinar se resaltará el compromiso que tiene el país por alcanzar los ODS desde los jóvenes con acciones comprometidas en diferentes grupos al problematizar, discutir, reflexionar y, además, proponer soluciones en asuntos socioambientales, de educación, género, construcción de paz, entre otros.

Los interesados deben conectarse a través de la fan page en Facebook de la Secretaría de Educación, el viernes 28 de agosto, a las 2:00 p.m.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal institucional/node/7700

Fecha de publicación: Mar, 22/09/2020 - 20:43

# Conéctese al stand-up comedy sobre resolución de conflictos y sana convivencia



Este jueves 24 de septiembre, en las redes sociales de la Secretaría de Educación, el comediante Leonardo Reales contará historias y anécdotas sobre dinámicas en la sociedad, en un show que impulsará a los asistentes a ser agentes de cambio.

La simulación de Naciones Unidas más grande del mundo, Simonu Bogotá Región, realiza diversos procesos formativos para los estudiantes elegidos y sus docentes acompañantes. Entre estos se incluye este espectáculo de cuento y comedia en inglés, español y francés que resalta temas como la inclusión, la importancia de resolución de conflictos y la sana convivencia.

El show 'Políglota a lo colombiano', servirá de integración para las comunidades educativas que participan en Simonu Bogotá Región 2020 y como mecanismo motivador para su participación en la simulación.

Por eso, el propósito de esta actividad es reflexionar sobre la gestión de las emociones y la construcción de alternativas pedagógicas y pacíficas para resolver los conflictos que se presentan en lo cotidiano de manera dialógica y concertada como ejercicio reparador.

El protagonista de esta cita es Leonardo Reales, comediante, cuentero, politólogo e historiador de la Universidad de los Andes, con diplomado internacional en Derechos Humanos de Columbia University en Nueva York y magíster en Economía y Relaciones Internacionales de la Universidad Externado. También ha realizado estudios en diferentes programas de derechos humanos, democracia y desarrollo social y económico en Europa, Estados Unidos, Canadá y América Latina.

El evento es apoyado por la Secretaría de Educación del Distrito, el Centro de Información de las Naciones Unidas para Colombia, Ecuador y Venezuela (CINU Bogotá) y Simonu.









Los interesados deben conectarse a través de las redes sociales de la Secretaría de Educación del Distrito el jueves 24 de septiembre a las 6:00 p.m.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7747

Fecha de publicación: Vie, 16/10/2020 - 17:33

# Jóvenes conversarán sobre el cuidado de lo público



Este lunes 19 de octubre, únase a la transmisión por Facebook Live para dialogar sobre lo público y su relación con la participación de los estudiantes y el colegio.

La Simulación de Naciones Unidas más grande del mundo, Simonu Bogotá, continúa con sus espacios de formación y participación para los estudiantes y maestras y maestros de la ciudad. Uno de ellos es el webinar 'Jóvenes y sentido público' en el que se busca fomentar una discusión sobre lo público y su relación con los establecimientos educativos.

Este espacio será moderado por Raúl Escobar de la Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República y cinco jóvenes que han vivido la experiencia de Simonu. Entre las preguntas orientadoras que se abordarán en la charla se encuentran: ¿Qué es lo público?, ¿Por qué lo público necesita ser cuidado? ¿Todos los ciudadanos tienen la responsabilidad de cuidar todo lo público? ¿Mediante qué herramientas los ciudadanos pueden cuidar lo público? ¿Qué es la cultura de la integralidad?

El evento es apoyado por la Secretaría de Educación del Distrito y la Secretaría de Transparencia de la Presidencia de la República. Para ambas instituciones esta discusión es de vital importancia porque desde su trabajo conjunto han identificado que, desde el entendimiento y cuidado de lo público, los estudiantes pueden colaborar en la transformación de sus realidades y en la prevención de hechos de corrupción.









En este sentido, la figura de la participación estudiantil es clave para ampliar los ejercicios de cuidado de lo público dentro de las instituciones educativas, por eso, hay que entender que ejercicios como las personerías estudiantiles, los cabildantes, los contralores estudiantiles y Simonu contribuyen también a que esto sea posible.

De otra parte, desde la Secretaría de Transparencia desde hace varios años realiza un trabajo dirigido a los jóvenes de colegio y universidad con las rutas de integridad en varios departamentos del país para contribuir a fortalecer procesos como el de Simonu.

Los interesados podrán conectarse a través de la <u>fan page de la Secretaría de Educación en Facebook</u>, el lunes 19 de octubre a las 3:00 p.m.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal institucional/node/7778

Fecha de publicación: Mar, 27/10/2020 - 08:08

# Arranca en Bogotá la simulación de las Naciones Unidas más grande del mundo



Durante el 27 y 28 de octubre, 2.600 niñas, niños, jóvenes, maestras y maestros asumirán los roles de representantes de países, ciudades, organizaciones y entidades para construir un mandato ciudadano que aporte a la paz y la protección del ambiente.

• La octava edición de Simonu Bogotá se realizará de manera virtual con la participación de 217 colegios (123 oficiales y 94 privados) de las 20 localidades de Bogotá y de 4 municipios cercanos: Chía, Cajicá, Soacha y Chocontá.

Simonu Bogotá continúa creciendo para afianzar su lugar como la simulación de las Naciones Unidas más grande del mundo.

Por eso, además de los colegios oficiales y privados, urbanos y rurales, de las 20 localidades de Bogotá que han participado en las 7 versiones anteriores, este año se sumaron instituciones de Cajicá, Chía, Soacha y Chocontá para realizar la primera edición de Simonu Bogotá Región que ha permitido el conocimiento de otras realidades, el intercambio de experiencias y de propuestas de solución.

2.600 niñas, niños, jóvenes, maestras y maestros debatirán de manera virtual sobre temas globales, regionales y locales para llevar a cabo "discusiones que necesitamos para la región y la construcción de una Bogotá que promueve la cultura de paz y respeto por lo público con el liderazgo de las y los jóvenes, la cual involucra al









sector educativo, oficial, privado y de toda la región", como cuenta Edna Bonilla Sebá, secretaria de Educación del Distrito.

El evento de lanzamiento se transmitirá por Canal Capital, este 27 de octubre a las 8:00 a.m. y se podrá seguir a través de las fan page en Facebook de la Secretaría de Educación.

Simonu Bogotá: jóvenes que transforman el mundo

En esta estrategia pedagógica y política, liderada por la Secretaría de Educación del Distrito y el Centro de Información de las Naciones Unidas para Colombia, Ecuador y Venezuela – CINU Bogotá, los estudiantes son protagonistas, pues asumen cargos de secretarías generales, adjuntas, presidencias de comisión, comité de prensa y consejerías territoriales.

Este año también se contará con las nuevas comisiones de la Verdad, Bogotá Región, Fondo Monetario Internacional, Organización Mundial del Comercio y Misión de Educadores y Sabiduría Ciudadana (integrada por 46 docentes que se desempeñarán en el rol de delegados).

Durante estos dos días, las y los participantes debatirán y plantearán propuestas sobre temas estratégicos para el desarrollo de Bogotá, la región, Colombia y por supuesto, el mundo, haciendo especial énfasis en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que promueven las Naciones Unidas y cumplir con las metas que se han propuesto los gobiernos de todo el mundo para la Agenda 2030.

También se promoverá la resolución pacífica de conflictos desde un claro ejercicio de consenso en las 87 comisiones tradicionales y especializadas que tendrá el evento. Además, ayudará a la construcción de paz desde la escuela, para el mejoramiento de la convivencia y del aprendizaje. Este año, se contará con comisiones en español, inglés y francés.

"Las y los jóvenes que viven esta experiencia fortalecen un 'liderazgo transformacional' donde serán referentes para el cambio social, aportarán su visión de mundo y se convertirán en inspiradores de otras y otros en la realidad actual para el ejercicio de una ciudadanía activa, democrática y responsable", cuenta la secretaria de Educación.

Justamente, desde Simonu Bogotá, el Distrito aporta al desarrollo de habilidades como la investigación, la oratoria y la redacción; promueve capacidades ciudadanas y socioemocionales como el autoconocimiento, trabajo en equipo, comunicación asertiva, empatía, resiliencia, gestión de conflictos, creatividad, empoderamiento y construcción de paz.

La octava edición, se realizará de manera virtual, lo que implicó un desafío operativo y pedagógico para contar con la participación de 2.600 personas. Frente a esto, Deidamia García, subsecretaria de integración interinstitucional de la SED, resalta, "hacerlo en medio de la pandemia como una crisis global determina la capacidad y el liderazgo de los y las estudiantes y docentes por incidir en asuntos políticos que pueden aportar al rumbo de la ciudad y el país".









Asimismo, es importante destacar que, para este año, se implementará la línea estratégica de Participación para el Aprendizaje y Cultura Ciudadana en el marco del 'Programa integral de educación socioemocional, ciudadana y escuelas como territorios de paz.

"Simonu será una oportunidad para reafirmar el compromiso con poner a la educación en primer lugar desde un enfoque diferencial, que le apuesta a seguir democratizando el acceso a las simulaciones ONU por parte de los colegios oficiales y privados, rurales y urbanos", destaca la Bonilla.

Los resultados de esta actividad se entregarán al gobierno distrital el 12 de noviembre, los cuales servirán de insumo para la construcción un mandato ciudadano que aporte a la paz, la protección del ambiente y la lucha por los derechos humanos.









https://www.educacionbogota.edu.co/portal\_institucional/node/7871

Fecha de publicación: Vie, 20/11/2020 - 09:57

## Una charla para pensar en las trayectorias de vida de los jóvenes



Este viernes 20 de noviembre, conéctese por Facebook Live para conversar sobre el fortalecimiento de las capacidades ciudadanas y socioemocionales para la toma de decisiones en la trayectoria de vida de los jóvenes. Valentín Sierra, secretario de Planeación del Departamento de Caldas, compartirá su experiencia.

Es muy probable que la pandemia tenga repercusiones en la toma decisiones y en lo que sueñan y proyectan nuestros jóvenes a corto, mediano y largo plazo. Por esto, abrimos un espacio de diálogo para reflexionar sobre sus trayectorias de vida y la importancia de fortalecer capacidades ciudadanas y socioemocionales en la escuela.

Valentín Sierra Arias, secretario de Planeación del Departamento de Caldas, compartirá algunos elementos de la construcción de su exitosa carrera, en la que se cuentan logros como la maestría en Políticas Públicas (MPP) de Harvard University y hacer parte del prestigioso Instituto de Estudiantes Líderes de Harvard (Harvard Graduate School Leadership Institute).

Valentín también cuenta con una maestría en Economía Internacional y Finanzas de Johns Hopkins University y hasta mayo de 2019 se desempeñó como presidente de la Asociación de Colombianos en Harvard - HCSS (www.colombiaharvard.com).

Por su liderazgo, Valentín ha recibido prestigiosos reconocimientos por parte de la Cámara de Representantes de Massachusetts, el alcalde de Boston, la Cancillería de Colombia y la Embajada de Colombia en Estados









Unidos. También fue premiado por la Cámara de Representantes de Colombia con la Orden de la Democracia Simón Bolívar.

Junto a él, estarán docentes orientadores, Patricia Castiblanco del IED La Candelaria y Yeison Olarte del IED Gerardo Paredes, quienes también contarán sus experiencias y su rol en la escuela.

Los interesados en participar de este diálogo podrán conectarse a través de la <u>fan page en Facebook de la Secretaría de Educación</u>, el viernes 20 de noviembre a las 2:00 p.m.





